

Editado por: Iván Bernal Marín - ibernal@larepublica.com.co

Las cuatro empresas que mantienen contratos vigentes para hacer fracking

ENERGÍA. DRUMMOND, CONOCOPHILLIPS Y PAREX SON LAS MULTINACIONALES CON COMPROMISOS EN ESTA ÁREA, QUE SEGÚN LOS PROYECTOS COMPRENDEN INVERSIONES POR EL ORDEN DE US\$517,4 MILLONES

BOGOTÁ
Recientemente, el presidente electo **Gustavo Petro** indicó que en su gobierno no se llevará a cabo la técnica del fracking.

Sin embargo, en Colombia hay actualmente siete contratos vigentes para la exploración y explotación de gas natural y petróleo en yacimientos no convencionales, a través de la técnica de estimulación hidráulica, lo que comúnmente se denomina "fracking". Esto se da luego de que el *Consejo de Estado*, mediante un fallo, dejara en firme las reglamentaciones técnicas expedidas por el *Ministerio de Minas y Energía* para la práctica.

Son tres empresas las que poseen esos contratos y están amparadas por el fallo. Estas son la multinacional *Drummond Energy Inc.*, la canadiense *Parex Resources* y la estadounidense *ConocoPhillips Colombia Ventures*; todas con filial en Colombia. Además, la petrolera *ExxonMobil*, junto con *Ecopetrol*, tienen en marcha dos pruebas pilotos para fracking, las cuales serán un gran insumo para analizar la viabilidad de esta práctica en el sector.

Ante la *Agencia Nacional de Minería (ANM)* reposan esos siete contratos, firmados desde hace años, y lo que indican es que la inversión asociada a los títulos valor para yacimientos en fuentes no convencionales estaría asociada a US\$517,4 millones.

La empresa que logró mayor adjudicación ante la *ANH* es

LAS EMPRESAS CON CONTRATOS PARA HACER FRACKING

DRUMMOND LTD.

Número de contratos **4**

Adicional	Estado	Etapas
1. Adicional La Loma	Suspendido	Evaluación
2. CR2	Suspendido	Exploración
3. CR3	Suspendido	Exploración
4. CR4	Suspendido	Fase 0

- Firmados: Diciembre 2016
- Compromiso de inversión: US\$153 millones

PAREX RESOURCES INC.

Número de contratos **1**

Adicional	Estado	Etapas
1. VMM 9	Suspendido	Evaluación

- Compromiso de inversión: US\$193 millones

DATOS RELEVANTES

- Aportes fiscales del fracking: **US\$1,5 millones anuales**
- Regalías: **US\$2.500 millones**

ConocoPhillips

Número de contratos **2**

Adicional	Estado	Etapas
1. VMM2 Adicional	Suspendido	Evaluación
2. VMM 3 Adicional	Suspendido	Exploración

- Compromiso de inversión: US\$170,5 millones

ExxonMobil

Tiene dos pilotos de fracking con **ECOPETROL**

Zona: Puerto Wilches

Adicional	Estado
1. Kale-cuenta con licencia ambiental	Con licencia ambiental
2. Platero-proceso para aplicar a licencia ambiental	En proceso de licencia ambiental

PROCESOS QUE DEBERÁN SURTIR

- Conseguir la licencia de la Autoridad Nacional de Licencias ambientales
- Demostrar que es viable desde el punto ambiental, geológico, social y técnico
- Aprobación de Estado

Drummond, con cuatro en total. Estos contratos, que fueron firmados en diciembre de 2016, se denominan Adicional La Loma, CR2, CR3 y CR4, ubicados en la zona de Ranchería, César. Según la *Agencia*, este contrato fue adjudicado a la compañía de hidrocarburos *Drummond*, con un compromiso de inversión el cual se asocia a un monto de US\$153 millones. A la fecha, el proyecto que quedó en etapa de evaluación, se encuentra suspendido.

ConocoPhillips es la segunda empresa con contratos para extracción hidráulica, con dos en total (VMM2 Adicional y VMM 3 Adicional). Y, aunque solo son sonidos, el compromiso de inversión supera el de *Drummond*, pues asciende a US\$170,5 millones. La zona adjudicada para la empresa estadounidense, con filial en Colombia, es en el Valle del Magda-



Julio César Vera
Presidente e XUA Energy

"El potencial que tiene el país en yacimientos no convencionales es grande. Marchitar el sector quitando contratos, es incorrecto. Al igual, el sector debe mostrar al gobierno su compromiso ambiental".

lena Medio. Estos proyectos, que también se encuentran suspendidos, quedaron en etapa de exploración, según la *ANH*.

La tercera es *Parex*. Esta tiene un contrato vigente para explotar yacimientos no convencionales, llamado VMM 9, cuya inversión es de US\$193 millones, la más alta de las tres. El proyecto, también suspendido, quedó en etapa de exploración en la misma zona de *ConocoPhillips*, en la cuenca del Valle del Magdalena Medio.

"*Parex* tiene un contrato vigente en el bloque VMM9, que se

encuentra suspendido por la decisión del *Consejo de Estado*. Ahora bien, teniendo en cuenta el reciente pronunciamiento del *Consejo de Estado* frente a la normatividad técnica y ambiental para la exploración y producción de no convencionales, la compañía revisará el contenido del fallo y posteriormente, de la mano con la *ANH* y la institucionalidad, se estudiarán los posibles siguientes pasos a seguir", dijo a *LR* la compañía.

Por lo que, ahora, con la nueva decisión del *Consejo de Esta-*

Las compañías con aval para la técnica que más facturaron durante 2021

En el ranking de las 1.000 empresas más grandes de 2021, reportado por la *Superintendencia de Sociedades*, la empresa *Drummond* fue la que más facturó en 2021, con \$9,2 billones; eso fue 68,70% más que lo que había generado en 2020. La compañía, que se ubicó en el puesto cuarto, terminó con \$11,2 billones en activos. La otra que más facturó fue *Parex*, con \$1,4 billones en 2021, 82,74% más. Además, esta empresa le generó a Colombia, por concepto de regalías, US\$156,99 millones el año pasado.

US\$517,4

MILLONES ES EL MONTO ESTIMADO DE INVERSIÓN EN COLOMBIA QUE DEJARÍAN LOS SIETE CONTRATOS DE FRACKING.

Síganos en: www.larepublica.co
Con más sobre los compromisos ambientales de las empresas mineroenergéticas.

do, las empresas deberán buscar el aval ambiental ante la *Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla)*.

Frente al momento político, expertos en el tema como **Julio César Vera**, presidente de *Xua Energy*, indican que si el gobierno entrante le da continuidad a estos contratos, esto generaría que el país duplique sus reservas de gas y crudo. Pero advierte que esto debe darse bajo estándares de sostenibilidad.

ALLISON GUTIÉRREZ
@AllisonMariaG

AMBIENTE. EN EL ESTUDIO DE JAIME ARTEAGA Y ASOCIADOS FIGURAN EMPRESAS COMO ALPINA Y POSTOBÓN

Las 10 compañías que más invierten en el factor social

BOGOTÁ
Como lo hace anualmente, la firma *Jaime Arteaga y Asociados*, lanzó el Índice de Inversión Social Privada de 2021. Allí se busca medir y destacar a las empresas en sus aportes a la responsabilidad social empresarial, con foco en contribuir a mejorar las condiciones de vida de comunidades o grupos de población en las zonas de impacto donde operan, con proyectos sociales y medioambientales.

Las empresas que ocuparon los primeros lugares en el índice fueron *Alpina*, *Natura*, *ISA*, *Bavaria* y *Cementos Argos*. En total, la firma consultó a 151 de las grandes compañías del país, las

cuales generaron una inversión social de \$3,6 billones en 2021.

En las cifras reveladas, la inversión consolidada del Grupo Empresarial Argos, con *Cementos Argos* en la quinta posición, y *Grupo Argos* en la casilla 13, ascendió a más de \$49.000 millones en 2021 y benefició a más de 475.000 personas a través de proyectos enfocados en impulsar el desarrollo socio económico y rural, educación, arte, cultura y el cuidado del medio ambiente a través de iniciativas para la protección de bosques, agua y biodiversidad. En el sexto lugar de las empresas con más inversión social y ambiental durante el año pasado se

ubicó *Alquería*; luego está *Postobón*; en el octavo puesto está *Nutresa*; en el noveno la empresa de telecomunicaciones *Claro*; y el top 10 lo cerró *Mineros*.

Otras empresas como *Grupo Sura*, que se ubicó 15 en el índice, indicaron que ya tienen el monto de inversión socioambiental para este año, el cual será de \$30.000 millones. Por lo general, las empresas que más redirigen una parte de sus ingresos a componentes de sostenibilidad, son las que más facturan, esto se evidencia en que todas hacen parte de las 1.000 más grandes, según *Superintendencias*.

ALLISON GUTIÉRREZ
@AllisonMariaG

LAS EMPRESAS QUE MÁS INVIRTIERON EN PROYECTOS SOCIOAMBIENTALES EN 2021

*Según el Índice de Inversión Social Privada de Jaime Arteaga y Asociados



Fuente: Jaime Arteaga y Asociados | Gráfico: LR-MN